

FUENTE VIEJA (Puebla de Cazalla, La, Sevilla)



Fuente vieja (F. Espigares, octubre, 2008)

1 Localización

Nombre del manantial/fuente:

FUENTE VIEJA

Pedanía aldea, paraje o pago:

Casco urbano

Municipio:

Puebla de Cazalla, La

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **295294.044** Y: **4121736.359** Huso: **30** Altitud: **150** m

Nombre de la cuenca:

Guadalquivir

Nombre de la subcuenca:

Corbones

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua subterránea (si procede):

Arahal-Coronil-Puebla de Cazalla (05.48)

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No está incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Depresión del Guadalquivir

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas detríticas

3 Tipo de Surgencia

Galería, cimbra, zanja o mina de agua

4 Descripción

La fuente se localiza en el núcleo de La Puebla de Cazalla en su salida hacia Villanueva de San Juan. Fue descansadero para transeuntes y ganado. Presenta aspecto de abandono, pero aún es utilizada por la población, y hasta hace poco era frecuente ver a mujeres lavando.

De ella brota con un buen caño, y su caudal apenas sufre mengua apreciable ni en los peores años de sequías. El agua es salobre, quizás porque proviene de profundidades geológicas donde el yeso se prodiga en nuestro término con abundancia, así que no es apta para el consumo humano pero en cambio sí lo es, lo ha sido más bien podríamos ahora decir, para las caballerías y para el ganado.

No muy lejos del lugar podemos encontrar otra fuente muy conocida, la Fuenlonguilla, famosa por la calidad de sus aguas.

5 Instalaciones Asociadas

Fuente urbana

Lavadero

Abrevadero

6 Caudal Medio

Caudal Muy bajo (0 - 1 l/s)

¿Se agota? No se agota nunca

7 Uso del Agua

Regadío

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: Sin dificultad

Uso público actual: Bajo

9 Estado de Conservación

Deficiente

10 Amenazas, Impactos y Presiones

Afección al caudal por bombeo o derivación.

11 Descripción arquitectónica

Su estructura actual data de principios del s. XX, aunque el pilar de agua y manadero pueden ser anteriores. Su factura actual es de ladrillo macizo pero no tendrá más allá de entre 20 y 30 años de antigüedad y procede de una intervención municipal que tuvo como objeto la integración urbanística de la propia fuente y sus aledaños en el pueblo. Con anterioridad a esa fecha, una memoria no siempre fidedigna en estos detalles, nos informa de que estuvo hecha de mampostería recubierta en el exterior de cemento.

Está formada por un arco frontal piramidal y dos pilares intercomunicados, el primero de 4 m de longitud para el ganado y el segundo de 3 m para lavar la ropa, ya que tiene varios refregaderos.

12 Antecedentes históricos

La existencia de la Fuente Vieja está documentada al menos desde comienzos del siglo XVII, pero puede ser incluso anterior a esta fecha estando muy probablemente unida a la fundación de la Puebla de Cazalla como población, de esta secular presencia geográfica le sobreviene, con toda seguridad, el nombre de vieja (Información obtenida de www.elblogmorisco.es).

13 Otra Información

En su rehabilitación no se ha tenido en cuenta su factura original y se le ha pintado de color lila y naranja, lo que representa una mamarrachada y una cierta falta de respeto por el entorno. esperamos que se enmende cuanto antes (ver foto). Para más información acerca de los manantiales, fuentes y pozos de La Puebla de Cazalla se puede consultar <http://www.elblogmorisco.es/?s=manantiales>

14 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico: **Bajo**

Minero/Medicinal:

Paisajístico/Pintoresco:

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usó Público: **Bajo**

Histórico/socio-cultural: **Medio**

Arquitectónico: **Medio**

Económico:

Arraigó/Aprecio popular: **Medio**

15 Valoración General

Baja

16 Nombre del autor/es de la ficha

L. Sánchez-Díaz (Univ. Granada)

(31-05-2006)

17 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.